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Prodecon, al pendiente de las devoluciones del SAT 

Si el Servicio de Administración Tributaria (SAT) no le ha hecho efectiva la 
devolución de saldo a favor, tras la presentación en tiempo y forma de su 
declaración anual, puede acercarse a la Procuraduría de la Defensa del 
Contribuyente (Prodecon) para realizar el trámite y la queja respectiva, señaló Luis 
Fernando Balderas Espinosa, subprocurador de Acuerdos Conclusivos y Gestión 
Institucional. 

Entrevistado en su visita a Xalapa, para una firma de convenio con la Sedecop y la 
Sefiplan a favor del sector empresarial, señaló que desde el mes de marzo se llevó 
a cabo la campaña “Declara fácil y a tiempo” para apoyar a más de 100 mil 
contribuyentes para la presentación de su declaración anual. 

“Ahorita en este tiempo en los tramites de las devoluciones que no fueron aceptadas 
en formato automático, hemos tenido mucha confianza de los contribuyentes que 
se acercan a cualquiera de las 30 delegaciones que hay en el país. Los 
contribuyentes tienen cada vez más en cuenta la obligación de la declaración, pero 
también que puedan obtener la devolución de saldo a favor”. 

En ese sentido, la Prodecon actúa cuando hay alguna situación que impida la 
devolución del saldo a favor, con asesorías y apoyos en las gestiones, incluso 
medios de defensa para que lo obtengan. 

El subprocurador destacó que el SAT tiene un promedio de devolución de saldo a 
favor muy alto, principalmente para asalariados, quienes tienen la ventaja de realizar 
deducciones por atención médica, funerarios, aparatos ortopédicos, lentos, 
colegiaturas, que permite tener este saldo. 

“Cada vez más el SAT lo hace, ha incrementado mucho las devoluciones, pero 
también por el cumplimiento de los asalariados de pagar sus contribuciones a 
tiempo, nosotros tenemos contemplado que esta facilidad está hasta junio, pero hay 
mucho interés, tenemos calculado atender por ese tema más de 100 mil personas 
a nivel nacional por dudas o controversias o discrepancias en el trámite”. 

 

 

 

 

https://heraldodexalapa.com.mx/xalapa/74217-prodecon-al-pendiente-de-las-devoluciones-del-sat.html
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Prodecon, el organismo público que te defenderá del SAT gratuitamente 

Diana Bernal, experta en temas fiscales, habló sobre los servicios gratuitos para 
promover un medio de defensa legal que ofrece la Procuraduría de la Defensa del 
Contribuyente. 

Diana Bernal, experta en temas fiscales, en su colaboración con Ana Francisca 
Vega, habló sobre los servicios gratuitos para promover un medio de defensa legal 
que ofrece la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

Al respecto, la asesora constitucional y experta en derecho fiscal, habló sobre un 
tema muy importante para los contribuyentes, ya que, a través de esta dependencia, 
podrán tener un servicio gratuito.  

"Falta difundir más los servicios de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, 
que de manera gratuita te defenderá ante el SAT". 

Del mismo modo, señaló que, para poder acceder a este servicio, 
únicamente, "tienes que llevar información de tu adeuda, tu identificación y te dará 
una defensa legal de primera de manera gratuita", lo cual, es uno de los servicios 
que vale la pena dar a conocer.  

"Además, te hará un análisis sobre las probabilidades que tienes de ganar".  

La experta en derecho fiscal, agregó que "Prodecon tiene un historial histórico de 
100 mil y de estos, ha ganado el 80 por ciento", es decir, el SAT suele perder las 
demandas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/6/30/prodecon-el-organismo-publico-que-te-defendera-del-sat-gratuitamente-557431.html
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¿Cuáles son los problemas que puede resolver la Prodecon? 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/economia/Cuales-son-los-problemas-que-puede-resolver-la-Prodecon-20220630-0307.html
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Hoy finaliza el programa de canje de placas; hasta el momento no habrá prórroga 

30 de junio de 2022.- De acuerdo con el secretario de Finanzas y Planeación, José 
Luis Lima Franco, todavía un aproximado de 250 mil propietarios de vehículos no 
están al corriente en sus contribuciones, a pesar que quedan pocas horas para 
finalizar el programa “Canje Seguro, Conviene”, que les otorga descuentos. 

Asimismo, dijo que justamente son los que mayor morosidad presentan en el pago 
de los derechos vehiculares. 

Estamos teniendo mucha afluencia de ciudadanos, por eso hemos habilitado más 
unidades en varias ciudades, pero seguimos trabajando en ello”. 

Durante entrevista en las instalaciones de la Secretaría de Finanzas y Planeación 
(Sefiplan), antes de la firma de un convenio entre dicha dependencia con la de 
Desarrollo Económico y Portuario (Sedecop) y la Procuraduría de la Defensa del 
Contribuyente (Prodecon), advirtió que hasta el momento no está planeada la 
prórroga para quienes aún no asisten. 

El titular de las Finanzas estatales exhortó a los propietarios que aprovechen los 
beneficios fiscales del programa, como pagar los derechos vehiculares estén o no 
al corriente. 

“Tienen hasta el 31 de diciembre para hacer el canje formal. Mientras hoy en día 
paguen, tendrán el beneficio fiscal, tenga hasta diciembre para acudir a la oficina y 
hacer el cambio físico de la placa”, detalló. 

Reiteró que a partir del 1 de julio, las personas que no realicen el cambio de placas 
tendrán que pagar la tenencia, multas y recargos, además de derecho vehicular que 
deban y el costo de la placa. 

Por otro lado, Lima Franco afirmó que “no es tiempo de pensar ni hacer caso a estos 
comentarios” con respecto a la supuesta búsqueda de una candidatura a cargo de 
elección popular del actual titular de la Sefiplan. 

En ese sentido, apuntó que es ajeno a esta situación, por lo que se mantiene 
enfocado en su trabajo del control de los recursos públicos de Veracruz. 

Cabe recordar que en diversos espacios se ha publicado una supuesta búsqueda 
de candidatura de Lima Franco, ya sea a una diputación o senaduría, luego de las 
publicaciones de recorrido e inversión en el estadio Luis “Pirata” de la Fuente. 

 

 

https://golpepolitico.com/2022/06/30/hoy-finaliza-el-programa-de-canje-de-placas-hasta-el-momento-no-habra-prorroga/
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Procuraduría de la Defensa del Contribuyente apoya en la devolución de saldo a 
favor del SAT 

Xalapa, Ver., 30 de junio de 2022.- El subprocurador de Acuerdos Conclusivos y 
Gestión Institucional de Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), 
Luis Fernando Balderas Espinosa, invitó a acercarse a los contribuyentes que no 
han recibido su saldo a favor por parte del Sistema de Administración Tributaria 
(SAT) para entablar el trámite y queja correspondiente. 

Indicó que para ello debieron presentar en tiempo y forma la declaración anual, con 
el fin de reportar sus ingresos y egresos de manera fiscal, por lo que destacó que 
desde marzo implementaron la campaña “Declara fácil y a tiempo” para ayudar a 
más de 100 mil contribuyentes en su declaración anual. 

“En los trámites de las devoluciones que no fueron aceptadas en formato 
automático, hemos tenido mucha confianza de los contribuyentes que se acercan a 
cualquiera de las 30 delegaciones que hay en el país”. 

Por ello, dijo que los contribuyentes tienen en cuenta de mayor manera la obligación 
de la declaración pero también de la posibilidad de un saldo favor. 

Durante entrevista previa a la firma de convenio con la secretaría de Finanzas y 
Planeación, así como la de Desarrollo Económico, explicó que apoyan con 
gestiones ante el SAT y hasta medios de defensa con el fin de conseguir su saldo 
a favor. 

Además, reveló que el SAT tiene un promedio muy alto en la devolución del saldo 
a favor, especialmente para las personas asalariadas, ya que pueden realizar 
deducciones por atención médica, gastos funerarios, adquisición de aparatos 
ortopédicos, colegiaturas, etcétera. 

“Ha incrementado mucho las devoluciones, pero también por el cumplimiento de los 
asalariados de pagar sus contribuciones a tiempo. Nosotros tenemos contemplado 
que esta facilidad está hasta junio”, refirió. 

 

 

 

 

 

https://golpepolitico.com/2022/06/30/procuraduria-de-la-defensa-del-contribuyente-apoya-en-la-devolucion-de-saldo-a-favor-del-sat/
https://golpepolitico.com/2022/06/30/procuraduria-de-la-defensa-del-contribuyente-apoya-en-la-devolucion-de-saldo-a-favor-del-sat/
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Sefiplan y Prodecon firman convenio de colaboración 

Xalapa, Ver.- En apoyo al empresariado, este jueves la Secretaría de Finanzas y 
Planeación (Sefiplan) y la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) 
firmaron un convenio de colaboración. 

“Ir de la mano con los empresarios para impulsarlos, asesorarlos y atenderlos ante 
cualquier problemática o duda fiscal federal. El secretario trae la intención de 
fortalecer al empresariado veracruzano, haciendo alianzas con la Secretaría de 
Desarrollo Económico y Portuario (Sedecop) para lograrlo. 

Luis Fernando Balderas Espinoza, subproducrador de Prodecon, señaló que 
muchos empresarios desconocen la forma en que mejor les reditúa el régimen fiscal 
para efecto del cumplimiento de sus obligaciones fiscales, de ahí el convenio de 
colaboración.  

Enrique Nachón García, titular de la Sedecop, destacó que a raíz de las inquietudes 
del sector empresarial ante el cumplimiento fiscal, se buscaron opciones para su 
apoyo.  

“No tenerle miedo al Servicio de Administración Tributaria (SAT), debemos tener 
información, para atender los requerimientos hacia las empresas, de esto se trata 
el convenio. Sumar un poco a lo que ellos tienen, escuchen al especialista en la 
materia, es importante tener dos, tres comentarios», declaró. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.masnoticias.mx/sefiplan-y-prodecon-firman-convenio-de-colaboracion/
https://www.masnoticias.mx/sefiplan-y-prodecon-firman-convenio-de-colaboracion/
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Gobierno de Veracruz facilita acceso a la justicia fiscal a empresarios veracruzanos 

Casi el 90 % de los ingresos del estado de Veracruz provienen del sector 
empresarial, principalmente del Impuesto sobre Nómina, dijo el secretario de 
Finanzas y Planeación, José Luis Lima Franco, al participar en el panel “Importancia 
de la asesoría fiscal, protección y defensa en el desarrollo económico”. 

Durante los Conversatorios Fiscales se realizó la firma del convenio de colaboración 
entre la Secretaría de Desarrollo Económico y Portuario (Sedecop) y la Procuraduría 
de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), y se destacó que éste servirá para 
llegar a más veracruzanos a través de módulos de información y capacitaciones 
sobre las “Novedades en materia de comprobantes fiscales y el CFDI versión 4.0”, 
así como “Beneficiario controlador y Carta Porte”. 

El titular de la Sedecop, Enrique Nachón, indicó que la clave para fortalecer la 
economía del estado y el país es el éxito de las empresas, aunado al incremento de 
la recaudación y la formalidad. 

Por ello, resaltó, el gobierno de Veracruz es aliado de los empresarios y existe la 
necesidad de escucharlos y ofrecer alternativas ante sus dudas; “convencido de que 
dicho organismo ayudará a generar esa sinergia y porque creemos que si un 
contribuyente conoce sus responsabilidades las cumple”. 

El delegado de la Prodecon en Veracruz, Mario Herrera, manifestó la encomienda 
de garantizar el acceso a la justicia fiscal a todo aquel que tenga la obligación 
constitucional, sea tributario grande o pequeño, empresario o empleado. 

Dijo que la etapa de contingencia sanitaria facilitó los servicios de manera remota; 
“al día de hoy, cerca del 70 por ciento se ofrece de manera digital o por teléfono; 
además, la Sedecop ha procurado que las empresas nazcan con conocimiento de 
sus obligaciones fiscales, en la formalidad”. 

“El gobernador nos ha planteado que los contribuyentes paguen lo justo, pues en la 
medida que haya más acompañamiento habrá más recaudación y ello se traduce 
en mejor infraestructura y mayores inversiones”, expresó el titular de la Sefiplan. 

 

 

 

 

 

https://vanguardiaveracruz.com/gobierno-de-veracruz-facilita-acceso-a-la-justicia-fiscal-a-empresarios-veracruzanos/
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Estrecha SEDECOP colaboración con la Procuraduría de la Defensa del 
Contribuyente 

El éxito de las empresas, aunado al incremento de la recaudación y la formalidad, 
es la clave para fortalecer la economía del estado y el país, expuso el titular de la 
Secretaría de Desarrollo Económico y Portuario (SEDECOP), Enrique Nachón 
García, en la firma de un convenio entre la dependencia y la Procuraduría de la 
Defensa del Contribuyente (PRODECON). 

Al reiterar que el Gobierno de Veracruz es aliado de los empresarios, afirmó la 
necesidad de escucharlos y ofrecer alternativas ante sus dudas, convencido de que 
dicho organismo ayudará a generar esa sinergia y porque “creemos que si un 
contribuyente conoce sus responsabilidades las cumple”. 

El objetivo del acuerdo es llegar a más veracruzanos a través de módulos de 
información y capacitaciones sobre las “Novedades en materia de comprobantes 
fiscales y el CFDI versión 4.0”, así como “Beneficiario controlador y Carta Porte”. 

El delegado de la PRODECON en Veracruz, Mario Herrera Téllez, manifestó la 
encomienda de garantizar el acceso a la justicia fiscal a todo aquel que tenga la 
obligación constitucional, sea tributario grande o pequeño, empresario o empleado. 

Dijo que la etapa de contingencia sanitaria facilitó los servicios de manera remota; 
“al día de hoy, cerca del 70 por ciento se ofrece de manera digital o por teléfono; 
además, la SEDECOP ha procurado que las empresas nazcan con conocimiento 
de sus obligaciones fiscales, en la formalidad”. 

Al participar en el panel “Importancia de la asesoría fiscal, protección y defensa en 
el desarrollo económico”, el secretario de Finanzas y Planeación, José Luis Lima 
Franco, señaló que casi el 90% de los ingresos del estado provienen del sector 
empresarial, principalmente del Impuesto sobre Nómina. 

“El Gobernador nos ha planteado que los contribuyentes paguen lo justo, pues en 
la medida que haya más acompañamiento habrá más recaudación y ello se traduce 
en mejor infraestructura y mayores inversiones”, expresó ante miembros de 
cámaras empresariales y el subprocurador de Acuerdos Conclusivos y Gestión 
Institucional de la PRODECON, Luis Fernando Balderas Espinoza. 

 

 

 

 

https://horacero.mx/2022/06/30/170903/
https://horacero.mx/2022/06/30/170903/
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Embarga el SAT cuentas a Alsea 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ordenó embargar cuentas bancarias 
de la empresa Alsea, para garantizar el pago de un crédito fiscal. 

 

Hacienda frena inflación de 11% 

La Secretaría de Hacienda dejó de recaudar 10 mil 812 millones de pesos vía el 
Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) aplicado a gasolinas y 
diesel, por el subsidio a automovilistas y transportistas. 

La acción evitó que los consumidores pagaran hasta 35 pesos por litro de gasolina 
y que la inflación subiera a 11%, enfatizó la dependencia que encabeza Rogelio 
Ramírez de la O. 

 

https://imparcialoaxaca.mx/oaxaca/670934/tras-prorroga-baja-afluencia-de-
usuarios-a-oficinas-del-sat-oaxaca/ 

 

 

 

¿Cancelarás facturas? Avísale al SAT y evita multas 

Una nueva del Servicio de Administración Tributaria (SAT): el emisor de una factura 
que se vaya a cancelar debe avisarle antes de hacerlo o de lo contrario se hará 
acreedor a una multa de entre 5 y 10 por ciento del monto de la operación. 

 Box Factura, plataforma tecnológica para servicios de facturación, señaló que 
ahora es necesario que el emisor de un Comprobante Fiscal Digital por Internet 
(CFDI) envíe una solicitud de cancelación a través del Portal del SAT o de los 
servicios de un proveedor de certificación e indicar los motivos con distintas claves. 

https://www.reforma.com/embarga-el-sat-cuentas-a-alsea/ar2429317?v=2
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20220701
https://imparcialoaxaca.mx/oaxaca/670934/tras-prorroga-baja-afluencia-de-usuarios-a-oficinas-del-sat-oaxaca/
https://imparcialoaxaca.mx/oaxaca/670934/tras-prorroga-baja-afluencia-de-usuarios-a-oficinas-del-sat-oaxaca/
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/cancelaras-facturas-avisale-al-sat-y-evita-multas/ar2429429
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¿Cancelarás facturas? Avísale al SAT y evita multas 

Una nueva del Servicio de Administración Tributaria (SAT): el emisor de una factura 
que se vaya a cancelar debe avisarle antes de hacerlo o de lo contrario se hará 
acreedor a una multa de entre 5 y 10 por ciento del monto de la operación. 

 

Embarga SAT a Alsea 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ordenó embargar cuentas bancarias 
de la empresa Alsea, para garantizar el pago de un crédito fiscal. El embargo fue 
aplicado a finales de mayo y la empresa promovió un amparo para impugnarlo. 

El pasado 29 de abril, Alsea informó a la Bolsa Mexicana de Valores que el SAT le 
había confirmado una deuda de 3 mil 881 millones de pesos, fincada originalmente 
en 2018 y derivada de la compra de la cadena Vips en 2014 a un precio 
supuestamente por debajo del valor real. 

 

Consideran innecesario incluir domicilio en recibo 

La obligación de incluir el domicilio fiscal de los trabajadores asalariados en los 
recibos de nómina para tenerlos más vigilados es innecesaria, ya que son 
contribuyentes cautivos, consideraron expertos consultados. 

Por sus ingresos salariales, es muy poco probable que evadan al fisco, debido a 
que la retención la hace el patrón, explicó Virginia Ríos, integrante del Colegio de 
Contadores Públicos de México (CCPM). 

 

El liberal bíblico 

Yo soy un liberal", le dijo el presidente López Obrador al exdirector de El País Juan 
Luis Cebrián en mayo de 2019: "Desde que la democracia existe, las adscripciones 
políticas, los principios y las ideologías se resumen en realidad en esos dos grandes 
bloques: liberales y conservadores. Y yo soy un liberal".  

 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/cancelaras-facturas-avisale-al-sat-y-evita-multas/ar2429230
https://lucesdelsiglo.com/2022/07/01/embarga-sat-a-alsea-nacional/
https://www.sat.gob.mx/home
https://lucesdelsiglo.com/2022/07/01/consideran-innecesario-incluir-domicilio-en-recibo-negocios/
https://www.contadoresmexico.org.mx/
https://www.contadoresmexico.org.mx/
https://pulsoslp.com.mx/opinion/el-liberal-biblico/1507759
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Conociendo la e-firma: SAT 

En el segmento de La Voz De…, en PLANO INFORMATIVO, el administrador del 
Servicio de Administración Tributaria, Alfonso del Real López, reconoció que “Existe 
un gran desconocimiento y a la vez una enorme confusión respecto de que la e-
firma”. 

 El funcionario explicó que “La e-firma no es otra cosa más que una firma autógrafa, 
como si firmáramos un documento con una pluma, pero ahora por medios digitales”. 

 

Redes de poder MTY: Tregua en el Congreso y transportistas estiran la liga 

Diputados del Congreso de Nuevo León, de manera muy sorpresiva, metieron freno 
a las iniciativas que avanzaban sin problemas para su aprobación, tales como 
quitarle la UIFE y la SAT local al gobernador Samuel García, así como la 
revocación del mandato 

 

https://palabrasclaras.mx/economia/recaudacion-del-ieps-cayo-54-4-anual-al-
cierre-de-mayo-hacienda/ 

 

 

 

 

 

https://planoinformativo.com/857835/conociendo-la-e-firma-sat
https://www.reporteindigo.com/opinion/redes-de-poder-mty-tregua-en-el-congreso-y-transportistas-estiran-la-liga/
https://palabrasclaras.mx/economia/recaudacion-del-ieps-cayo-54-4-anual-al-cierre-de-mayo-hacienda/
https://palabrasclaras.mx/economia/recaudacion-del-ieps-cayo-54-4-anual-al-cierre-de-mayo-hacienda/
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Modifican proceso de regularización 

El Registro Público Vehicular (REPUVE) modificó el proceso para la regularización 
de los autos de procedencia extranjera, por lo que ahora se requiere realizar el pago 
federal y el de derechos de control vehicular para realizar el trámite de 
regularización, hasta el momento 10 personas han solicitado la devolución al no 
poder realizar el proceso. 

Lo anterior lo informó el Administrador Local de Recaudación de Rentas, Pablo 
González González, quien dijo que realizó un ajuste en el proceso para la 
regularización, por lo que ahora es necesario presentar el comprobante de pago 
tanto del SAT, como de Derechos de Control Vehicular, para realizar el trámite. 

 

Pagos en exceso de Banobras 88 mdp en Carretera Barranca Larga-Ventanilla, 
Oaxaca 

El Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) realizó pagos en 
exceso por 88 millones 200 mil pesos en el proyecto de construcción de la Carretera 
Barranca Larga-Ventanilla, en el estado de Oaxaca, según la revisión a la Cuenta 
Pública 2021, por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

La Carretera Barranca Larga-Ventanill, que busca conectar la capital del estado de 
Oaxaca con Puerto Escondido, tiene una extensión programada de 104.2 km de 
extensión, y estuvo detenida por casi 10 años. En 2017 se autorizó un monto de 
inversión por 3 mil 500 millones de pesos de pesos, más 560 millones por concepto 
de IVA, de los cuales, 998 millones 301 mil pesos fueron asignados en el ejercicio 
fiscal de 2021. 

 

ASF pide aclarar más de 7.2 mdp destinados a Hospital de Villa Coapa que tuvo 
sobrecosto 

De más de 90.7 millones destinados en 2021 al Hospital General de Zona No. 32 
de Villa Coapa, la Auditoría Superior de la Federación indicó que hay 7 millones, 
215 mil 136.62 pesos pendientes por aclarar. 

En su informe sobre la Cuenta Pública 2021 encontró “pagos en exceso”, como más 
de un millón 261 mil por costos de insumos elevados; 3 millones 685 mil en los que 
no se determinó de manera correcta el costo horario por metro cúbico del camión 
de volteo; un millón 552.9 mil porque encontraron pagos. 

https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/monclova/modifican-proceso-de-regularizacion/230255
https://la-lista.com/mexico/2022/07/01/pagos-en-exceso-de-banobras-88-mdp-en-carretera-barranca-larga-ventanilla-oaxaca
https://la-lista.com/mexico/2022/07/01/pagos-en-exceso-de-banobras-88-mdp-en-carretera-barranca-larga-ventanilla-oaxaca
https://la-lista.com/mexico/2022/06/30/asf-pide-aclarar-mas-de-7-2-mdp-destinados-a-hospital-de-villa-coapa-que-tuvo-sobrecosto
https://la-lista.com/mexico/2022/06/30/asf-pide-aclarar-mas-de-7-2-mdp-destinados-a-hospital-de-villa-coapa-que-tuvo-sobrecosto


                                                                                                                                                                                    

16 

 

 

Finanzas de México superan por 4,890 millones de dólares lo programado a mayo 

Las finanzas públicas de México superaron por 98 mil 417 millones de pesos (4 mil 
890 millones de dólares) en el periodo enero-mayo del 2022 los ingresos 
programados para ese lapso, favorecidos por los impuestos y el petróleo, informó 
este jueves la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

"Los ingresos presupuestarios del sector público alcanzaron los 2 billones 745.506,3 
millones de pesos (unos 137 mil 275 millones de dólares), monto superior en 98 mil 
417,2 millones de pesos (4 mil 890 millones de dólares) a lo previsto en el programa 
y que representa un crecimiento de 4 por ciento anual en términos reales", precisó 
la dependencia en un comunicado. 

 

Gobierno de AMLO recibe 98,417 mdp más de ingresos programados a mayo 

Las finanzas públicas de México superaron por 98,417 millones de pesos (4,890 
millones de dólares) en el periodo enero-mayo del 2022 los ingresos programados 
para ese lapso, favorecidos por los impuestos y el petróleo, informó este jueves la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

“Los ingresos presupuestarios del sector público alcanzaron los 2 billones 745,506.3 
millones de pesos (unos 137,275 millones de dólares), monto superior en 98,417.2 
millones de pesos (4,890 millones de dólares) a lo previsto en el programa y que 
representa un crecimiento de 4% anual en términos reales”, precisó la dependencia 
en un comunicado. 

 

Casos y cosas 

Al enterarse el Ejecutivo federal de los problemas que implica para trabajadores y 
empresarios del país el gestionar ante el SAT la famosa constancia de situación 
fiscal, en una de sus conferencias mañaneras prometió hablar con la titular de dicha 
instancia para analizar la eliminación de este requisito, cuya gestión puso en 
evidencia capacidad y eficiencia de la instancia recaudadora. Ojalá cumpla su 
promesa el huésped del Palacio Nacional. 

 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/2022/07/1397715.finanzas-de-mexico-superan-por-4890-millones-de-dolares-lo-programado-a-mayo.html
https://www.forbes.com.mx/gobierno-de-amlo-recibe-98417-mdp-mas-de-ingresos-programados-a-mayo/
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/prisma-casos-y-cosas-8528954.html
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Constancia de situación fiscal: ¿qué puedo hacer si algún dato está mal? 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) estableció una prórroga para que se 
haga oficial el uso de la factura electrónica 4.0, pero los contribuyentes están 
obligados a presentar su constancia de situación fiscal, pero qué ocurre si esta 
contiene errores. A continuación te decimos cómo solucionar esos problemas. 

Aunque el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) solicitó analizar la 
viabilidad de la constancia de situación fiscal, el documento sigue vigente y se 
tramita de manera online o presencial ante el SAT. Si tiene errores, puede 
convertirse en un problema a la hora de cobrar la nómina o realizar otros trámites 
fiscales. 

 

Se disparó 1,000% el costo de subsidiar a las gasolinas 

El costo de subsidiar el precio de las gasolinas para evitar incrementos abruptos al 
consumidor final se disparó mil 51 por ciento en mayo respecto de abril a medida 
que el gobierno federal no sólo renuncia a cobrar los impuestos especiales a la 
importación de los combustibles, sino que también mueve recursos de otras bolsas, 
como parte de su estrategia para amortiguar la inflación, según datos oficiales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/6/30/constancia-de-situacion-fiscal-que-puedo-hacer-si-algun-dato-esta-mal-722085.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/6/8/sat-se-pone-buena-onda-da-chance-con-constancia-de-situacion-fiscal-hasta-2023-719130.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/6/8/sat-se-pone-buena-onda-da-chance-con-constancia-de-situacion-fiscal-hasta-2023-719130.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/6/27/adios-la-constancia-de-situacion-fiscal-amlo-pide-analizar-quitarla-si-complica-contribuyentes-721445.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/6/27/adios-la-constancia-de-situacion-fiscal-amlo-pide-analizar-quitarla-si-complica-contribuyentes-721445.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/01/economia/se-disparo-1-000-el-costo-de-subsidiar-a-las-gasolinas/
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Morena impugna incremento de presupuesto al IECM 

Héctor Díaz-Polanco, presidente de la Mesa Directiva del Congreso capitalino, 
impugnó la resolución del Tribunal Electoral local, el cual ordena aumentar el 
presupuesto del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Morena-impugna-incremento-de-presupuesto-al-IECM-202230644
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Afore, ante su mayor reto por menores comisiones 

Las administradoras de fondos para el retiro (Afore) enfrentan su momento más 
complicado a seis meses de que disminuyeron las comisiones que cobran a los 
trabajadores, lo que ha provocado que reporten pérdidas tres de las 10 que operan 
en el país. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20220701
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Forzarán en agosto la compra de gas a CFE 

Los grandes consumidores que utilizan gas natural importado tendrán hasta el 13 
de agosto para acreditar que ya contrataron el suministro del energético 
con Comisión Federal de Electricidad (CFE) o Pemex y seguir usando el sistema 
nacional de gasoductos, conocido como Sistrangas. 

 
Advierten para julio inflación de 8.5% 

La inflación general en México no cede y se espera que este mes toque un nuevo 
máximo de entre 8.1 y 8.5 por ciento, debido, en gran medida, a los elevados precios 
de mercancías y productos agropecuarios, señalan expertos. 

 

México debe subirse a ola de la Inteligencia Artificial: Rodrigo Pacheco 

La inteligencia artificial es una tecnología que va a transformar todas las industrias 
de manera transversal, por lo que es fundamental que México se suba a esta ola 
para aprovechar sus beneficios. 

 

Por gasolinas se dejó de ingresar más de 10,000 millones de pesos, sólo en mayo 

Los ingresos presupuestarios aumentaron 4% al sumar 2.745 billones de pesos, 
esto es 98,417 millones de pesos más de lo previsto por Hacienda, impulsados por 
los ingresos petroleros. 

 

El trabajo de los migrantes en Estados Unidos genera 2.7 billones de dólares al año 

Tan sólo la masa salarial de personas de origen mexicano en aquel país es el 
equivalente a 55 puntos porcentuales del PIB de México, según el Cemla. Ayer la 
Suprema Corte estadounidense abrió una puerta para que Biden termine con el 
programa “Quédate en Casa”. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/forzaran-en-agosto-la-compra-de-gas-a-cfe/ar2429295?v=6
https://www.reforma.com/advierten-para-julio-inflacion-de-8-5/ar2429294?v=4
https://www.reforma.com/advierten-para-julio-inflacion-de-8-5/ar2429294?v=4
https://www.dineroenimagen.com/empresas/mexico-debe-subirse-ola-de-la-inteligencia-artificial-rodrigo-pacheco/145123?categoria=%22dinero%22
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Por-gasolinas-se-dejo-de-ingresar-mas-de-10000-mdp-solo-en-mayo-20220701-0010.html
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/El-trabajo-de-los-migrantes-en-Estados-Unidos-genera-2.7-billones-de-dolares-al-ano-20220630-0101.html
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América del Norte aumenta su integración con el T-MEC 

A diferencia del TLCAN, el nuevo acuerdo apuesta a una mayor integración de los 
socios gracias a aspectos como el mayor nivel de las reglas de origen; participación 
de las exportaciones intrarregionales en las exportaciones totales del bloque creció 
de 49.6% a 49.8% desde el 2019. 

 

Inflación de la zona euro alcanza 8.6% y pulveriza récords en junio 

La inflación de la eurozona mantuvo en junio su tendencia al alza y pulverizó récords 
al alcanzar un 8.6% interanual, impulsada por los fuertes aumentos en los precios 
de la energía y los alimentos, como consecuencia de la guerra en Ucrania. 

 

Alertan riesgo de débil consumo e inversión 

El Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero (CESF) advirtió que existe el 
riesgo de un debilitamiento en el consumo e inversión internos, así como de 
potenciales ajustes en las calificaciones crediticias soberana y de Petróleos 
Mexicanos (Pemex). 

 

Cofece revisa centros de pasaje 

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) inició una investigación 
a las líneas de autobuses por limitar el negocio, lo que puede afectar a los usuarios 
de este transporte, reveló la institución. 

 

México está en condiciones de seguir creciendo aun cuando se dé una recesión: 
HSBC 

México está en condiciones de seguir creciendo aun cuando se dé una 
desaceleración o recesión de la economía a nivel global, consideró Nuno Matus, 
director de Banca de Consumo Global de HSBC. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/America-del-Norte-aumenta-su-integracion-con-el-T-MEC-20220701-0021.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-de-la-zona-euro-alcanza-8.6-y-pulveriza-records-en-junio-20220701-0033.html
https://www.razon.com.mx/negocios/alertan-riesgo-debil-consumo-e-inversion-488838
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/7/1/cofece-revisa-centros-de-pasaje-418305.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/7/1/mexico-esta-en-condiciones-de-seguir-creciendo-aun-cuando-se-de-una-recesion-hsbc-418295.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/7/1/mexico-esta-en-condiciones-de-seguir-creciendo-aun-cuando-se-de-una-recesion-hsbc-418295.html
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Unión Europea acuerda regular transferencias de Bitcoin 

La Unión Europea (UE) acordó nuevas normas que someten las transferencias de 
criptomonedas a las mismas normas contra el lavado de capitales que las 
transferencias bancarias tradicionales. 

 

T-MEC, bien aprovechado por México: especialistas 

Al cumplirse hoy dos años de la entrada en vigor del tratado comercial 
entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), especialistas coinciden en que 
funciona bien, pero deben aprovecharse mejor sus herramientas. 

 

Dos años del T-MEC: Expertos ‘aplauden’ éxito del tratado 

Expertos y sector privado coinciden en que en su segundo aniversario, el Tratado 
entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) es un éxito, pues ha cumplido la 
finalidad de incrementar la relación comercial en la región de Norteamérica. 

 

Pronostican mejoría en oferta automotriz hasta finales de 2023 

Dada la escasez global de suministros para la producción automotriz, se estima que 
será hasta finales de 2023 cuando haya una mejor condición que permita ampliar la 
oferta vehículos en el mercado nacional; sin embargo, no se estaría esperando que 
las ventas logren superar los niveles prepandemia, coincidieron representantes de 
la industria automotriz. 

 

Arturo Herrera asume como director global de Gobierno del Banco Mundial 

En un breve mensaje en redes sociales, Herrera Gutiérrez detalló que la pandemia 
de COVID-19, inflación y la guerra en Ucrania serán retos en un contexto complejo 
a nivel mundial. 

“La pandemia, la inflación y la guerra en Ucrania establecen un contexto complejo 
en la lucha contra la pobreza extrema y un mundo más equitativo”, subrayó. 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Union-Europea-acuerda-regular-transferencias-de-Bitcoin-202230639
https://www.milenio.com/negocios/t-mec-bien-aprovechado-por-mexico-especialistas
https://www.milenio.com/buscador?text=M%C3%A9xico
https://www.milenio.com/buscador?text=Estados+Unidos
https://www.milenio.com/buscador?text=Canad%C3%A1
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/01/destacan-exito-del-t-mec-a-dos-anos-de-su-creacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/01/destacan-exito-del-t-mec-a-dos-anos-de-su-creacion/
https://www.24-horas.mx/2022/07/01/pronostican-mejoria-en-oferta-automotriz-hasta-finales-de-2023/
https://lopezdoriga.com/nacional/arturo-herrera-asume-director-global-gobierno-banco-mundial/
https://lopezdoriga.com/nacional/arturo-herrera-asume-director-global-gobierno-banco-mundial/
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Carlos Treviño acusa presión a Lozoya y pide anular denuncia 

Carlos Treviño, ex director de Pemex, pidió al Fiscal General de la 
República, Alejandro Gertz Manero, cancelar la denuncia de Emilio Lozoya contra 
él y otros ex funcionarios y políticos a quienes acusó de recibir sobornos, pues fue 
presentada bajo presiones, promesas, incentivos y privilegios. 

 

Llega otro embarque de vacunas anticovid para niños al AICM 

Un nuevo embarque de vacunas anticovid para niños de 5 a 11 años llegó esta 
mañana al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 

 

No debe preocupar la militarización de la Guardia Nacional: López Obrador 

No debe preocupar la militarización de la Guardia Nacional, entre otras cosas, 
porque el Gobierno no tiene afanes represores, afirmó este jueves el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 

 

ASF señala probables irregularidades por mil 38 mdp en Cuenta Pública 2021 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) entregó a la Cámara de Diputados la 
primera parte de la Cuenta Pública 2021, con probables irregularidades por mil 38 
millones de pesos, de los cuales quedan pendientes de aclarar 836.2 millones. 

 

ASF entrega informe sobre tercer año de gobierno de la 4T 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) entregó ayer el primer informe de 
resultados de su fiscalización a la Cuenta Pública 2021, correspondiente al tercer 
año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

Rosa Icela Rodríguez, la primera mujer que acompaña a AMLO en pase de revista 
a las fuerzas de seguridad 

Este jueves se llevó a cabo el tercer aniversario de la Guardia Nacional, presidido 
por el presidente y Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, Andrés Manuel 
López Obrador. 

https://www.reforma.com/carlos-trevino-acusa-presion-a-lozoya-y-pide-anular-denuncia/ar2429434?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/llegada-vacunas-covid-ninos-mexico-arriba-otro-embarque-al-aicm/1524082
https://www.excelsior.com.mx/vacuna-covid
https://www.excelsior.com.mx/nacional/no-debe-preocupar-la-militarizacion-de-la-guardia-nacional-lopez-obrador/1523937
https://www.excelsior.com.mx/nacional/gn-gana-fuerza-a-3-anos-de-su-creacion/1506158
https://www.excelsior.com.mx/nacional/asf-senala-probables-irregularidades-por-mil-38-mdp-en-cuenta-publica-2021/1523933?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/camara-de-diputados
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/asf-entrega-informe-sobre-tercer-ano-de-gobierno-de-la-4t-8530514.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/1/rosa-icela-rodriguez-la-primera-mujer-que-acompana-amlo-en-pase-de-revista-las-fuerzas-de-seguridad-418331.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/1/rosa-icela-rodriguez-la-primera-mujer-que-acompana-amlo-en-pase-de-revista-las-fuerzas-de-seguridad-418331.html
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Claudia Sheinbaum no hizo actos anticipados de campaña presidencial: TEPJF 

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) determinó que la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum, no realizó actos anticipados de campaña al hablar de sus aspiraciones 
presidenciales y participar en eventos proselitistas de los candidatos de Morena a 
gobiernos locales. 

 

Perfilan a López-Gatell como zar de la salud 

El secretario de Salud, Jorge Alcocer, alista la publicación de un acuerdo para 
otorgar nuevas facultades a Hugo López-Gatell, con miras a convertirlo en el zar del 
sistema de salud de México. 

 

Cárcel, al acusado del feminicidio de Yrma Lydya 

Tras ocho horas de audiencia, un juez de control decidió vincular a proceso a Jesús 
Hernández Alcocer, acusado del feminicidio de su esposa, la cantante Yrma Lydya, 
dentro de un restaurante hace una semana. 

 

Inauguración de refinería en Dos Bocas 

Con refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, uno de los megaproyectos de la 
administración de gobierno actual, se busca incrementar la elaboración de 
productos refinados de mayor valor agregado en el país, representa la séptima 
refinería de Petróleos Mexicanos (Pemex). Pero no es la única, éstas son las 
refinerías que tiene la paraestatal. 

 

Reciben diputados informe de ASF con irregularidades por más de mil millones de 
pesos 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara 
de Diputados recibió la Primera Entrega de Informes Individuales de la Fiscalización 
Superior de la Cuenta Pública 2021, por parte de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), revisiones que detectaron irregularidades en el gasto 
federalizado por poco más de mil millones de pesos. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Claudia-Sheinbaum-no-hizo-actos-anticipados-de-campana-presidencial-TEPJF-2022175
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20220701/textview
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20220701
https://www.milenio.com/politica/inauguracion-de-la-refineria-dos-bocas-en-vivo
https://www.milenio.com/negocios/refinerias-de-pemex-cuales-son-y-donde-estan-incluyendo-deer-park
https://www.milenio.com/negocios/refinerias-de-pemex-cuales-son-y-donde-estan-incluyendo-deer-park
https://www.cronica.com.mx/nacional/reciben-diputados-informe-asf-irregularidades-mil-millones-pesos.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/reciben-diputados-informe-asf-irregularidades-mil-millones-pesos.html
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A revisión en el Senado ley de migración y actuación de Guardia Nacional en 
frontera sur 

No solo revisará la estrategia de seguridad la próxima semana, también se buscará 
actualizar la Ley de Migración y la actuación de la Guardia Nacional en la frontera 
sur, para evitar hechos como el ocurrido en San Antonio, Texas. 

 

Moreno distrae con iniciativa: Osorio Chong 

Ante la propuesta del dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, de facilitar a las 
familias mexicanas los requisitos para que puedan portar un arma y con ello 
defiendan a su familia y patrimonio, el líder de los senadores de ese partido, Miguel 
Ángel Osorio Chong, dijo que esa propuesta busca distraer la atención a la crisis 
que está viviendo el líder de su partido. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/revision-senado-ley-migracion-actuacion-guardia-nacional-frontera-sur.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/revision-senado-ley-migracion-actuacion-guardia-nacional-frontera-sur.html
https://www.24-horas.mx/2022/07/01/moreno-distrae-con-iniciativa-osorio-chong/
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Congreso debe legislar acceso al aborto.- Biden 

El Presidente de Estados Unidos, Joe Biden, afirmó que apoya una excepción en 
las reglas del Senado para que los demócratas puedan aprobar rápidamente una 
ley de derecho al aborto que revierta la decisión de la Suprema Corte de anular Roe 
vs. Wade, lo que borró las protecciones constitucionales para interrumpir el 
embarazo. 

 

Ken Salazar urge más trabajo para evitar tragedias como en Texas 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que se requiere 
del trabajo conjunto entre todos los países de la región para evitar muertes y 
tragedias como la de esta semana, en la que murieron más de 
50 migrantes centroamericanos asfixiados dentro de un tráiler en San Antonio 
Texas. 

 

Recesión en EU afectará sobre todo a la frontera 

La subida de tasas en Estados Unidos para contener la inflación abrió la posibilidad 
de una recesión en la economía del principal socio comercial de México, lo que 
impactaría sobre todo a los cinco estados que comparten frontera. 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/congreso-debe-legislar-acceso-al-aborto-biden/ar2429214
https://www.reforma.com/revoca-corte-de-eu-derecho-al-aborto/ar2425643?v=5
https://www.reforma.com/revoca-corte-de-eu-derecho-al-aborto/ar2425643?v=5
https://www.24-horas.mx/2022/07/01/ken-salazar-urge-mas-trabajo-para-evitar-tragedias-como-en-texas/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20220701
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Cicatriz cerrada. Rumbo al octavo aniversario de la desaparición de los 43 
estudiantes de Ayotzinapa, el presidente Andrés Manuel López Obrador, adelantó 
que este año se dará a conocer lo que sucedió el 26 y 27 de septiembre del 2014 
en Iguala. Reveló que ya sabe qué pasó con los normalistas. “Ya se tienen muchos 
elementos; sin embargo, no queremos apresurarnos, queremos tener todas las 
pruebas, ya sabemos lo que sucedió, nos faltan algunas cosas para 
complementarlas. Alejandro Encinas habrá cumplido la gran encomienda, a 
diferencia de otros en la 4T, que sólo estorban al movimiento. 

2.  Justicia urbana. Es de no creerse que pasaran los sexenios, las décadas, hasta 
sumar 53 años sin que se le haya dado rehabilitación a la Línea 1 del Metro de la 
Ciudad de México. Pero llegó la hora. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el 
director general del Metro, Guillermo Calderón, anunciaron el inicio del proceso de 
modernización. La vida útil de la obra caducó hace diez años. De ese tamaño es la 
necesidad. “Va a tener afectaciones para los usuarios, aunque estamos haciendo 
todo para disminuirlas, pero el objetivo es disminuir los riesgos y entregar una Línea 
1 del Metro que sea totalmente moderna, como una de las mejores líneas de 
cualquier país desarrollado del mundo”, expresó Sheinbaum. Medio siglo aplazando 
este momento, pero ya llegó la 4T. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

La hamaca de Adán 

El 8 de noviembre de 1969 –hace ya más de medio siglo– fue la última vez que un 
secretario de Gobernación se convirtió en candidato presidencial. Ese día, Luis 
Echeverría fue destapado como aspirante del PRI para suceder a Gustavo Díaz 
Ordaz. 

Eran todavía los tiempos en que ser postulado por el partido tricolor equivalía a 
ceñirse la banda. Tres de los anteriores cuatro presidentes de la República habían 
salido directo de Bucareli: Miguel Alemán, Adolfo Ruiz Cortines y el 
propio Díaz Ordaz. El último de esa estirpe sería Echeverría. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1524057
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-hamaca-de-adan/1524050
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Guardia Nacional, ampliar la visión 

Hoy, el presidente López Obrador festejará los cuatro años de su triunfo electoral 
de 2018. Ayer festejó los tres años de creación de la Guardia Nacional, una 
institución que funciona —con sus limitaciones, fruto, sobre todo, de lo reciente de 
su creación— con acierto y buenas perspectivas futuras. 

Una de las tres grandes reformas que se proponía aprobar el presidente López 
Obrador en este 2022 es que la Guardia Nacional se integre como una rama más 
de la Secretaría de la Defensa Nacional. No sé si cuenta con los votos en el 
Congreso para esa reforma constitucional que era viable a principios del año. 
Tampoco ayuda el deterioro que vemos en la situación de seguridad y la cerrazón 
para analizar, volver a discutir, esa estrategia. 

 

ALICIA SALGADO 

En el AICM no hay piratas 

Informe al presidente López Obrador: la prestación del servicio de transporte privado 
dentro de los aeropuertos federales es una actividad permisionada por el gobierno 
federal y se encuentra regulada en la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte 
Federal (LCPAF), reformada la última ocasión en 2020. En sus artículos 8º, fracción 
XI, y en los artículos 18, 28 y 47 del reglamento de esa ley se establece que, para 
dar el servicio de entrada y salida para prestar el servicio de transporte privado de 
personas o mercancías, se deben tener permiso federal y la autorización del 
aeropuerto para utilizar áreas específicas para operar. 

Para obtener el permiso se paga derecho de acceso a la zona federal, renta de 
oficinas, estacionamientos, casetas de venta de boletos, están sujetos a una revista 
que incluye controles antidumping y, sólo pueden recoger pasaje fuera de la zona 
federal (en la calle, como taxi), de forma precontratada y a domicilio. Están sujetos 
a las leyes de competencia, pero primero a la LCPAF. Eso explica el que el precio 
de este servicio sea relativamente alto, porque al pasajero le cobran ida y vuelta 
(aunque regresa vacío) porque ellos no pueden recoger pasaje como lo hacen los 
taxis de la calle y las aplicaciones. También los autobuses que prestan el servicio 
de transporte foráneo deben realizar el trámite y lo realizan con la autoridad 
aeroportuaria, sea gestionados. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/guardia-nacional-ampliar-la-vision/1524049
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/en-el-aicm-no-hay-piratas-solo-taxis-piratas/145127
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/en-el-aicm-no-hay-piratas-solo-taxis-piratas/145127
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David Páramo 

Dos festejos 

Hoy, la agenda debería estar muy cargada de festejos grandes para este gobierno, 
ya que se reúnen el aniversario de la victoria electoral de Morena y la firma del T-
MEC, pero, en realidad, serán bastante deslucidos y debería haber sido para 
muchísimo más. 

Para un gobierno que siempre se ha mostrado adepto a los símbolos y una liturgia 
política que busca acaparar todo, pues como que los presentes no llegaron del 
tamaño que se esperaba. Los resultados del acuerdo comercial son bastante 
limitados, pero sobre ellos no han tenido demasiado control. 

 

JOSÉ YUSTE 

Replantean streaming: Netflix  

Las plataformas por streaming crecen vertiginosamente a escala mundial y se 
complementan con la televisión. Su crecimiento también trajo nueva competencia y 
variables fuera del mercado que les han afectado: salida de las plataformas de 
Rusia, así como la inflación, que encarece los costos. Netflix, la plataforma líder, 
perdió 200 mil suscriptores en el primer trimestre y ha advertido la pérdida de hasta 
2 millones para el segundo trimestre del año. Actualmente, posee 221 millones de 
suscriptores a escala mundial. 

NETFLIX, PLÁTICAS CON GOOGLE, NBCUNIVERSAL Y ROKU 

Ante tal situación, Netflix está replanteando el negocio del streaming, de las 
plataformas OTT. Su coCEO, Ted Sarandos, ya hizo público que están buscando 
alternativas, entre ellas, ofrecer un servicio más económico, pero con publicidad. 
Sarandos lo dice abiertamente: el contenido será el rey, seguirán produciendo 
fuerte, mantendrá sus 20 géneros de contenidos, pero debe haber opciones para 
los suscriptores. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/dos-festejos/145124
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/dos-festejos/145124
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/replantean-streaming-netflix-mas-economico-pero-con-anuncios-vix-premium-sin-anuncios
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/replantean-streaming-netflix-mas-economico-pero-con-anuncios-vix-premium-sin-anuncios
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MARICARMEN CORTÉS 

Canami emite señales de alerta 

La Cámara Nacional del Maíz Industrializado (Canami), que preside Marcela 
Martínez Pichardo, ha lanzado no una, sino varias señales de alerta sobre los 
riesgos que implica no sólo para los productores de maíz del país, sino para los 
fabricantes de alimentos y bebidas, y de una gama de 60 industrias, que utilizan 
derivados de maíz en sus procesos productivos y que podrían verse afectados 
severamente en sus costos a partir de 2024, cuando, por el lamentable decreto de 
diciembre de 2020, se prohíba totalmente la importación de glifosato y de maíz 
genéticamente modificado. 

Los problemas ya se han iniciado, señala Martínez Pichardo, porque la Semarnat 
ha detenido ya la importación de glifosato y, desde luego, el Conacyt no ha 
desarrollado un fertilizante sustituto y, a escala mundial, no hay ningún equivalente. 
Lo que ya se está registrando es un contrabando de glifosato que se vende sin 
restricciones en Estados Unidos y hay un incremento en precios que, además, se 
ha acentuado por la crisis que, a escala mundial, se vive en el mercado 
agropecuario por la guerra en Ucrania y el creciente incremento en los precios del 
maíz. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Era difícil, pero AMLO lo logró 

Al iniciar su mañanera de ayer, el presidente López Obrador saludó a los 
reporteros: ¡Ánimo! ¡Que lo mejor es lo peor que se va a poner esto…! Y soltó una 
carcajada socarrona. 

Y es que al retomar la ofensiva contra Carlos Alazraki afirmó: Ayer dije que era 
hitleriano, a lo que su vocero, Jesús Ramírez, acotó: de pensamiento. Sí, de 
pensamiento hitleriano, repitió, es, pues, seguidor del pensamiento de Hitler. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/canami-emite-senales-de-alerta/145125
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/canami-emite-senales-de-alerta/145125
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/era-dificil-pero-amlo-lo-logro


                                                                                                                                                                                    

32 

 

TRASCENDIÓ 

Que quien ya va definiendo sus querencias rumbo a 2024 es el gobernador de 
Veracruz, Cuitláhuac García, pues aprovechó su visita a Ciudad de México por el 
tercer aniversario de la Guardia Nacional para compartir en su cuenta de Twitter 
una foto en la que se le ve con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, como parte 
de la campaña bajo el lema “Los mejores líderes de la cuarta transformación se 
forman desde abajo, caminando por las calles de la mano del pueblo”. 

Que mientras en los estados se puede ingresar a las audiencias que se desarrollan 
en juzgados del fuero común y del federal, el Tribunal Superior de Justicia de Ciudad 
de México no se anima a dar el paso. Funcionarios del Poder Judicial de la 
Federación dicen estar sorprendidos por las reglas “impuestas” a los jueces locales, 
a quienes comenzarán a capacitar para que puedan conocer sentencias, criterios y 
tesis. 

 

CARLOS PUIG 

La bronca, el enojo, el insulto 

No tengo idea de qué ha sucedido en los últimos días, pero si usted sigue las 
mañaneras del presidente Andrés Manuel López Obrador habrá escuchado, como 
tantos, dos broncas que no tienen mucho sentido, o al menos yo no las entiendo. La 
primera fue con la comunidad jesuita en particular y la Iglesia católica en general. 

El asesinato de dos sacerdotes que habían dedicado su vida a estar del lado de los 
más pobres y vulnerables y, después, las expresiones de dolor por los homicidios 
han provocado que el Presidente agarre una bronca absolutamente innecesaria y 
que por lo que ha dicho López Obrador pareciera que tiene que ver con defender 
una estrategia de seguridad que, a la vista de todos, no funciona. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

En el espejo de Cerocahui (2) 

Hay algo particularmente estremecedor en el silencio cómplice, hijo del temor, que 
envuelve la vida cotidiana de un territorio tomado por el crimen, como la 
Tarahumara. 

Ese silencio esconde una opresión, invisible a los fuereños, que la comunidad vive 
puertas adentro como resignación, temor y rabia. Alex LeBaron, víctima y 
denunciador emblemático de la violencia criminal en esa zona, dijo al reportero 
de MILENIO, Ignacio Alvarado:    

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1420
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-bronca-el-enojo-el-insulto
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/en-el-espejo-de-cerocahui-2


                                                                                                                                                                                    

33 

 

CARLOS MARIN 

La epifanía de Solalinde 

Alejandro Solalinde, otrora defensor de migrantes y ahora ufano de su conversión 
en virtual capellán de Palacio, experimentó una epifanía: 

“Lo que piensa el presidente Andrés Manuel es como pensaba Jesús…”. 

Entrevistado por Azucena Uresti, aventuró esta argucia: 

“Hoy (lunes 27 de junio) lo dijo el presidente en la mañanera: el que esté libre de 
pecado que tire la primera piedra…”. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Alito, solo también en San Lázaro 

Solitario apareció ayer, ahora en San Lázaro, el diputado y presidente nacional del 
PRI, Alejandro Moreno. Al acudir a una sesión de la Comisión de Gobernación, que 
él preside, le hicieron el vacío hasta sus aliados, que esperaban verlo vía Zoom, 
pero que tampoco fue posible. Resulta que la reunión tuvo que suspenderse porque 
no hubo quórum, debido a que la mayoría de Morena, PVEM y PT decidió no asistir. 
Los de la 4T se quejaron de que Alito Moreno “ha descuidado los trabajos de la 
comisión”, “sesiona cuando quiere y cuando puede”, y que “no incluye en el orden 
del día de sus reuniones ninguno de los temas importantes y pendientes de 
procesar”. El priista respondió que “a Morena ya no le interesa el trabajo legislativo”, 
sólo busca “poner obstáculos a la coalición Va por México”. 

Reunión urgente 

La jefa de Gobierno de la capital, Claudia Sheinbaum, tenía ayer anotado en su 
agenda asistir a la inauguración del call center del Consejo Ciudadano para la 
Seguridad y Justicia de la Ciudad de México. No obstante, la funcionaria nunca llegó 
al acto, porque, de acuerdo con la explicación dada por Salvador Guerrero Chiprés, 
presidente de la organización, fue convocada por la Presidencia de la República a 
una reunión urgente. En su representación acudió la coordinadora general de 
Asesores y Asuntos Internacionales del gobierno capitalino, Diana Alarcón 
González. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-epifania-de-solalinde
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/07/01/alito-solo-tambien-en-san-lazaro/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/07/01/alito-solo-tambien-en-san-lazaro/
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ENRIQUE QUINTANA 

¿Y qué vamos a hacer con Dos Bocas? 

Hoy se inaugura la refinería de Dos Bocas. 

Bueno, es un decir que se inaugura. Se va a ‘cortar el listón’; se va a hacer fiesta a 
los cuatro años de las elecciones de 2018; se van a pronunciar discursos e incluso 
se va a presentar el informe trimestral de AMLO. 

 

DARÍO CELIS 

¿Por qué están tan caros los boletos de avión? 

SI ES VIAJERO frecuente, quizás detectó el aumento en los precios de boletos de 
avión. Las rutas domésticas e internacionales se encarecieron 45% y 63%, 
respectivamente, en el primer cuatrimestre del año. 

Es por la turbosina: el también llamado gasavión es el costo más importante para 
las aerolíneas, alcanzando entre el 28% y 32% de sus gastos operativos, de 
acuerdo a un análisis de HR Ratings. 

 

PABLO HIRIART 

Aborto, una bomba en el campo republicano 

La decisión de la Corte de quitar la protección a las mujeres que deciden abortar y 
dejar a las legislaturas estatales la facultad de encarcelarlas, es una victoria 
envenenada para los republicanos. 

El aborto es una bomba que los divide. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/01/y-que-vamos-a-hacer-con-dos-bocas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/01/y-que-vamos-a-hacer-con-dos-bocas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/01/por-que-estan-tan-caros-los-boletos-de-avion/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/01/por-que-estan-tan-caros-los-boletos-de-avion/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/07/01/aborto-una-bomba-en-el-campo-republicano/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/07/01/aborto-una-bomba-en-el-campo-republicano/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El caníbal 

Uno de los fenómenos televisivos más impresionantes de los últimos años llega hoy 
a su fin con la conclusión de la docuserie “Caníbal: indignación total”, que ha tenido 
audiencias diarias durante la semana superiores a los 5 millones y medio de 
personas. El documental, que narra la historia de Andrés Mendoza Celis, un 
oaxaqueño de 72 años, no es para menos. Durante 30 años fue privando de su 
libertad a mujeres, destazándolas, comiendo de su carne y regalando, o 
vendiéndola a decenas, cientos o miles de personas, en un caso también, aunque 
involuntario, de antropofagia colectiva en Atizapán, donde vivía, que esta serie 
revivió con sus horrores más profundos. 

Mendoza Celis es conocido como el Caníbal de Atizapán, y de su casa las 
autoridades recuperaron más de 4 mil restos óseos tras detenerlo y catear su 
propiedad en mayo del año pasado. No se sabe a cuántas mujeres asesinó y cortó 
con la precisión del carnicero que fue por largo tiempo, pero cuando lo detuvo la 
policía les dijo que lo había hecho con dos mujeres cada semana desde 1991, 
cuando todo comenzó. Ese dato no lo volvió a repetir, pero sobre lo que se ha podido 
identificar, lo hace el asesino serial más importante en la historia mexicana. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/07/01/el-canibal/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/07/01/el-canibal/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Fibra Uno, más transparencia y sostenibilidad  

Luego de que el fideicomiso inmobiliario que dirige Gonzalo Robina superara 
anticipadamente sus objetivos en materia de reducción de intensidad de energía, 
agua y emisiones previstas para 2030, anunció la actualización y ampliación de su 
estrategia Ambiental, Social y de Gobierno (ASG) para ese mismo año. En el plano 
ambiental, por ejemplo, Fibra Uno buscará que la nueva deuda contratada sea 
sostenible o vinculada a la sostenibilidad, y reforzará el plan de adaptación y 
resiliencia de su vasto portafolio de propiedades ante el cambio climático. En el 
aspecto social, el proyecto es invertir hasta 160 millones de pesos en diversos 
proyectos con impacto social para beneficiar al menos 300 comunidades del país, y 
en el tema de gobierno corporativo las propuestas son muy destacadas, 
como aumentar a 10% la diversidad de género en el Comité Técnico, y hasta 50% 
en los miembros independientes del Comité Técnico; actualizar el plan de sucesión 
para los órganos de gobierno de Fibra Uno; capacitar a miembros del Comité 
Técnico en temas ASG.; y contratar al despacho Jones Day, un asesor 
independiente, para que evalúe las prácticas de Gobierno Corporativo del 
Fideicomiso Fibra Uno; y en su caso, emita las recomendaciones que fueran 
necesarias después de emitir sus conclusiones. 

 

 

Pepe Grillo 

MC va por la agenda progresista 

La agenda progresista es un desierto que ningún partido atiende. Temas como el 
derecho a decidir, la defensa real del medio ambiente, el matrimonio igualitario, el 
feminismo, la mariguana lúdica, vagan por ahí si afianzarse en los documentos 
básicos de ningún partido. 

El Partido Movimiento Ciudadano está decidido a terminar con esa irregularidad, 
hacer suya esa agenda y por lo tanto atraer la atención de un amplio sector de la 
población que por ahora no se siente representado por ningún partido. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-fibra-uno-mas-transparencia-y-sostenibilidad-8529928.html
https://www.cronica.com.mx/opinion/mc-agenda-progresista.html
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Rozones 

Colima, paraíso trágico 

Nos hacen ver que, en Colima, en ese pequeño estado en el que nunca pasaba 
nada, empezaron a pasar cosas, y muy graves, a partir del inicio del gobierno 
de Indira Vizcaíno. Ayer fue ejecutado un mando de la Policía Municipal de Villa de 
Álvarez, y no en su jurisdicción, sino en la capital del estado, que por su naturaleza 
es el municipio más vigilado. Con el crimen de ayer llegó a nueve el número de 
policías que han sido asesinados en la entidad en lo que va del año. En éste y en 
otros medios se ha documentado el nivel de violencia que se ha alcanzado en los 
siete meses que han transcurrido de la actual administración. No sólo han 
aumentado los homicidios dolosos, sino la saña con la que son cometidos. Es tal la 
inseguridad, que sicarios en moto pueden con toda libertad matar a un jefe policiaco 
a plena luz del día. Por su clima y sus playas, Colima era considerado un paraíso 
mágico. Pero de siete meses a la fecha se ha convertido en un paraíso trágico. Uf. 

 

Javier Solórzano 

Negros nubarrones 

López Obrador no se ha metido en los aspectos estrictamente religiosos, lo que ha 
hecho es hablar de las concepciones de personajes que tienen una filiación 
religiosa. 

Lo que ha hecho es defenderse o algo parecido, lanzando todo tipo de pullas bajo 
la interpretación de que en el fondo lo que están haciendo es criticar y señalar su 
proyecto de gobierno, el cual defiende como una verdad absoluta, siendo que la 
verdad es un concepto colectivo. 

 

Bibiana Belsasso 

“Son inocentes más del 40% de las personas encarceladas” 

El Instituto Federal de Defensoría Pública (IFDP) apoya llevando los asuntos 
judiciales de quienes, por razones sociales o económicas, no pueden contratar los 
servicios de un abogado particular.  

En esta ocasión platicamos con Netzaí Sandoval Ballesteros (NSB), director general 
del IFDP, donde ahora no sólo llevan asuntos federales, sino que a través de un 
acuerdo, apoyan a personas en la Ciudad de México y próximamente en Oaxaca. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/colima-paraiso-tragico-488854
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/negros-nubarrones-488855
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/son-inocentes-40-personas-encarceladas-488843
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Arturo Damm 

Condiciones laborales: ¿Cómo mejorarlas? 

En mayo, según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI, 1,932,114 
de personas estuvieron desempleadas, buscaron trabajado y no lo encontraron, 
mientras que 7,332,807 estuvieron desempleadas y no buscaron trabajo, 
convencidas de que no lo encantararían, por lo que, si les hubiera ofrecido uno, lo 
hubieran aceptado. En total suman 9,264,921. 

En mayo, conforme a la misma encuesta, el 30.5 por ciento de la población ocupada 
(17,429,464 de personas), se encontró en condiciones críticas de ocupación, 
trabajando menos de 35 horas semanales, o trabajando más de 35 y ganando hasta 
un salario mínimo (172.87 pesos diarios), o trabajando más de 40 y ganando hasta 
dos salarios mínimos (345.74 pesos diarios). Una de cada tres. 

 

 

Marco A. Mares 

Altán: ¿quiebra o rentabilidad? 

Altán Redes fue rescatada de la quiebra por el gobierno mexicano. Con esa 
bocanada de oxígeno financiero gubernamental la gran pregunta es: ¿podrá 
encontrar el camino de la rentabilidad o está condenada a la banca rota? 

Hay quienes, desde ahora, anticipan que su destino, inexorablemente es el de la 
quiebra. Una vez que la rescató el gobierno mexicano con una aportación de 
alrededor de 3 mil millones de pesos, toma el control de la empresa, y tiene el reto 
de hacerla rentable. 

 

La Gran Carpa 

SILLAS VOLADORAS 

Sin tener un cargo formal en el gobierno, el extitular de la UIF, Santiago Nieto anda 
muy activo en actividades relacionadas con la investigación financiera. En días 
pasados, en Tamaulipas, acompañó el anuncio de la creación de la unidad de 
investigación financiera en la entidad, y ahora, en Morelos encabezó el acto para 
anunciar también la incorporación de una dependencia de inteligencia financiera a 
la Fiscalía del Estado. Y eso que no tiene cargo formal en esa área. A ese paso, no 
extrañará que una vez cumplidos los plazos legales monte su agencia de asesoría 
en inteligencia financiera. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/condiciones-laborales-mejorarlas-488837
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Altan-quiebra-o-rentabilidad-20220701-0017.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220701-0022.html
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Enrique Campos Suárez 

La refinería de Dos Bocas tiene garantía transexenal 

La decisión de construir una refinería en Dos Bocas, en Paraíso, Tabasco, no fue 
producto de un análisis del mercado de hidrocarburos en México, ni de entender la 
tendencia global de los energéticos que se usarán en el transporte de pasajeros en 
las décadas por venir. 

No fue producto del análisis de expertos multidisciplinarios independientes que 
ubicaron ese punto en las zonas pantanosas de Tabasco, alejado de los centros de 
consumo, como el lugar ideal. 

 

 

¿Será? 

La lucha sigue… entre ellos 

Después de la difusión de una carta del exgobernador de Chihuahua, César Duarte, 
en la que acusó al también exmandatario Javier Corral de tener nexos con el crimen 
organizado, el panista salió a responder los señalamientos ¡pero acusando una vez 
más a su compañera de partido, Maru Campos! Corral dice que su correligionaria 
cogobierna en complicidad con el priísta y que lo ayuda a evadir la justicia; más aún, 
insiste en que la mandataria fue también beneficiaria de los recursos que se 
desviaron en la denominada “Operación Safiro”. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-refineria-de-Dos-Bocas-tiene-garantia-transexenal-20220630-0119.html
https://www.24-horas.mx/2022/07/01/la-lucha-sigue-entre-ellos/
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Astillero 

En busca de atemperar las voces que advertían los riesgos de una Guardia Nacional 
(GN) militarizada, se prometió en 2019 que dicho cuerpo sería de característica civil 
y que tendría un plazo de cinco años (hasta marzo de 2024) para cambiar la fórmula 
de su integración, pasando del actual predominio de las Fuerzas Armadas (80 por 
ciento de las plazas) a una configuración netamente civil. 

En el decreto que el Congreso envió al presidente López Obrador para su 
publicación en el Diario Oficial de la Federación (lo que sucedió el 26 de marzo de 
2019, https://bit.ly/3uD0zVR), se establecieron las modificaciones (vigentes) a la 
Constitución Política, en los artículos 21, Las instituciones de seguridad pública, 
incluyendo la Guardia Nacional, serán de carácter civil, disciplinado y 
profesional y La Federación contará con una institución policial de carácter civil 
denominada Guardia Nacional, y quinto transitorio: Durante los cinco años 
siguientes a la entrada en vigor del presente decreto, en tanto la Guardia Nacional 
desarrolla su estructura, capacidades e implantación territorial, el Presidente de la 
República podrá disponer de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad 
pública de manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y 
complementaria. 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/07/01/opinion/014o1pol
https://bit.ly/3uD0zVR
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Editorial 

La OTAN relanza la guerra fría 

La Cumbre de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) celebrada en 
Madrid los dos últimos días de junio se saldó nada menos que con el relanzamiento 
oficial de la guerra fría que en la segunda mitad del siglo pasado enfrentó a Estados 
Unidos y sus aliados con el extinto bloque soviético. La retórica empleada por los 
líderes occidentales en sus alocuciones, así como el Concepto 
Estratégico acordado entre las partes, no dejan margen de dudas: en lo sucesivo, 
Rusia será considerado el enemigo a vencer, y no se escatimarán recursos para 
imponer la visión y los intereses de Occidente frente a Moscú o a cualquier otro 
actor. Entre otras disposiciones, se acordó brindar apoyo militar ilimitado a Ucrania, 
aumentar los presupuestos militares de casi todos sus Estados integrantes e 
incorporar a Suecia y Finlandia, países que permanecían neutrales. 

Prueba de la creciente beligerancia de la OTAN y de su voluntad de involucrarse en 
la lucha por el poder global, rebasando ampliamente sus pretendidos fines 
defensivos, es que, por primera vez, el documento en el que los miembros de la 
Alianza Atlántica definen sus prioridades para los próximos 10 años incluye entre 
sus preocupaciones a China, pese a que esta potencia se ubica en el ámbito del 
Pacífico. 

 

 

BAJO RESERVA 

Morena ya ve trampa en el Edomex 

::::: Nos comentan que en Morena generó descontento la elección de Amalia Pulido 
como presidenta del Instituto Electoral del Estado de México, a quien acusaron de 
afectar la equidad para la contienda en 2023. Consejeras del Instituto denunciaron 
que los argumentos estaban cargados de machismo y misoginia, por relacionar sus 
capacidades a sus vínculos familiares. Hubo morenistas que llegaron incluso a 
presentar como razón para impedirle convertirse en consejera presidenta del órgano 
electoral mexiquense el terrible delito de no comulgar con las opiniones del 
presidente de la República. No son pocos, nos hacen ver, los cuadros de ese partido 
que están convencidos de que diferir del pensamiento presidencial es un 
impedimento para ocupar cargos en organismos autónomos. Por lo pronto, para la 
elección del próximo año en el bastión priista, los de Morena llegan denunciando 
trampa antes de que comience el proceso. Todo normal, pues. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/07/01/edito
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20220701
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ALEJANDRO HOPE 

Perfilan a López-Gatell como zar de la salud 

El secretario de Salud, Jorge Alcocer, alista la publicación de un acuerdo para 
otorgar nuevas facultades a Hugo López-Gatell, con miras a convertirlo en el zar del 
sistema de salud de México. 

El anteproyecto establece que el subsecretario de Prevención y Promoción de la 
Salud presidirá el Comité Consultivo Nacional de Normalización de Innovación, 
Desarrollo, Tecnologías e Información en Salud, y se encargará de emitir y coordinar 
la expedición de normas oficiales mexicanas para instituciones públicas, sociales y 
privadas. 

Analistas opinan que López-Gatell se convertiría en un supersubsecretario, no sólo 
de la salud, sino de todo el gabinete, y alertaron que muchas normas se podrían 
politizar. 

Hace algunas décadas, la televisión británica transmitía un programa llamado “Yes, 
Minister” (luego transformado en “Yes, Prime Minister”). Era una aguda comedia 
que satirizaba la vida política del Reino Unido. En un capítulo, ante un problema 
específico, un personaje elabora lo que luego se conocería como el silogismo del 
político: 

1. Hay que hacer algo. 

2. Esto es algo. 

3. Por tanto, hay que hacer esto. Recordé ese intercambio esta semana cuando el 
presidente del PRI, Alejandro Moreno, propuso como respuesta a la crisis de 
inseguridad “modificar la ley de armas de fuego para que con mayor facilidad las 
familias mexicanas puedan tener acceso a armas de mayor calibre para que puedan 
defenderse de la delincuencia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20220701
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TEMPLO MAYOR 

MAL y de malas regresó el panista Enrique Vargas de su viaje por España. ¿Y qué 
andaba haciendo por allá el coordinador de los diputados blanquiazules en 
el Congreso del Edomex? Entre otras cosas, reunirse ni más ni menos que 
con Enrique Peña Nieto. 
 
Y CUENTAN que no fue una simple visita de cortesía, pues en realidad habría ido 
a pedirle al ex Presidente que lo apoyara para obtener la candidatura de la 
alianza PRI-PAN-PRD al gobierno del Estado de México que estará en juego en 
2023. 

 

JAQUE MATE 

El liberal bíblico 

"Yo soy un liberal", le dijo el presidente López Obrador al exdirector de El País Juan 
Luis Cebrián en mayo de 2019: "Desde que la democracia existe, las adscripciones 
políticas, los principios y las ideologías se resumen en realidad en esos dos grandes 
bloques: liberales y conservadores. Y yo soy un liberal". 
 
No es la única ocasión en que se ha identificado como tal. El 15 de noviembre de 
2020, mientras realizaba una gira en Tabasco tras las severas inundaciones de la 
entidad, explicó por qué no se tomaba una foto en el agua para presumir su ayuda 
a los damnificados: "Yo soy liberal y la Biblia dice que lo que da la izquierda no tiene 
por qué saberlo la derecha". 

 

  

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-01/op229389?pc=102
https://www.reforma.com/el-liberal-biblico-2022-07-01/op229391?pc=102

